
 

 

CONSELHO DE ACOMPANHAMENTO E 

CONTROLE SOCIAL DO FUNDO DE 

MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 

EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS 

PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO –  

CACS-FUNDEB / Solonópole - CE 

 

 

 

 

 

RELATÓRIO DE ATIVIDADES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Exercício 2022 



DATA EVENTO 

11/04/2022 

 
Reunião ordinária: 

● Prestação de Contas dos recursos do FUNDEB 

referente a outubro, novembro e dezembro do ano 

de 2021. 

 

17/10/2022 

 
Reunião ordinária: 

● Prestação de Contas dos recursos do FUNDEB 

referente a janeiro, fevereiro, março, abril, maio, 

junho, julho, agosto e setembro do ano de 2022. 

 

 

 

 

Solonópole – CE, 31 de dezembro de 2022. 

 

 

___________________________________________________ 
VALTER PINHEIRO NOGUEIRA 

Presidente 



CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDO DE 
MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÃSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS 

PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO 
CACS-FUNDEB/SOLONÓPOLE-CE 

Ata de reunião ordinária do Conselho de Acompanhamento e Controle Social do 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e Manutenção do Ensino 

(CACS-FUNDEB) do município de Solonópole-CE. Aos onze dias do mês de abril 

do ano de dois mil e vinte e dois (11/04/2022), participaram da reunião ordinária 

presencial nas dependências da Secretaria da Educação, em cumprimento ao 

calendário de reuniões ordinárias (conf. Regimento Interno vigente) os seguintes 

conselheiros: representante titular do segmento Poder Executivo Municipal, senhor 

Francisco Josmaíres Lopes e sua suplente, senhora Maria Luciene Uns da Silva. 

Representante suplente do segmento Poder Executivo Municipal - Secretaria da 

Educação, a senhora Professora Maria Alexandra Silva. Representante titular do 

segmento Diretores das Escolas Básicas Públicas, o senhor Valter Pinheiro 

Nogueira, Presidente deste Conselho. Representante do segmento Servidores 

técnico-administrativos das Escolas Básicas Públicas, o senhor José Madson de 

Lima (titular). Representante do segmento Pais de Alunos da Educação Básica 
Pública, a senhora ldovania Maria Pinheiro (primeira-titular) e a senhora Antônia 

Maria Oliveira, segunda-suplente do segmento Pais de Alunos da Educação Básica 

Pública. Representante do segmento Conselho Municipal de Educação, a senhora 

Ana Clébia de Souza (titular). Representante do segmento Conselho Tutelar, a 

senhora Maria Eliene da Silva (titular). Representante do segmento Sociedade 

Civil, a senhora Antônia Ecilânia da Silva (segunda-titular) e a senhora Ana lima 

Uns (segunda-suplente). A senhora Professora Elaine Nogueira da Silva, 

Secretária de Educação, fazendo as honras da casa e como boa anfitriã, acolheu 

e agradeceu a presença de todos ao passo em que desejou sucesso nos trabalhos 

da sessão. Com a autorização do senhor Presidente do CACS, Prof. Valter 

Nogueira que apresentou suas "boas-vindas" a todos, o jovem Antônio Kênis 

Pinheiro da Silva, secretário executivo designado deste Conselho acolheu a todos 

com as devidas boas-vindas e informou que a folha de frequência do dia estava à 

disposição dos presentes e iniciando a pauta do dia solicitou a dispensa da leitura 

da ata da reunião anterior com data de 23/12/2021 e a solicitação foi aceita sem 

objeções. O item seguinte da pauta constou da distribuição das cópias do 

Regimento Interno. Seguindo e não havendo comunicações da Presidência e nem 
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dos segmentos, o secretário executivo passou a palavra à senhora Suiane Oliveira 

da Silva, contadora municipal, que passou a apresentar os demonstrativos 

financeiros em planilhas referentes às receitas e despesas decorrentes dos 

recursos do FUNDES dos meses de outubro à dezembro de 2021 . A contadora 

apresentou o saldo remanescente do mês de setembro/2021 no valor de dois 

milhões, cento e trinta e cinco mil, seiscentos e setenta e quatro reais e trinta e seis 

centavos (R$ 2.135.674,36). As receitas geradas no acumulado (out-ctez/2021) 

importaram em quatro milhões, setecentos e setenta e dois mil, duzentos e 

dezesseis reais e vinte e seis centavos (R$ 4. 772.216,26). As despesas para o 

mesmo período chegaram à quatro milhões, cento e trinta e três mil, quinhentos e 

vinte e dois reais e um centavo (R$ 4.133.522,01). O saldo para o mês 

subsequente foi de dois milhões, setecentos e setenta e quatro mil, trezentos e 

sessenta e oito reais e sessenta e um centavos (R$ 2.774.368,61), frizou a 

contadora. À partir daí, observações inerentes à apresentação e aos números 

exibidos foram feitas, tudo dentro do esperado sem repercussões extras. Nesse 

momento, com a devida autorização do Sr. Presidente do CACS, o secretário 

indagou aos conselheiros sobre a aprovação ou não da prestação de contas 

referente a todo o ano de 2021, haja visto o término de todo o período pendente e, 

sem ressalvas, os membros do CACS aprovaram por unanimidade. A senhora 

Suiane chamou a atenção dos presentes quando citou o período de estudos e 

planejamento para execução do saldo remanescente do FUNDES de todo o ano 

de 2021 que gerou a possibilidade do pagamento de rateio com os profissionais da 

educação ( conf. Legislação em vigor) e acrescentou que na próxima sessão fará a 

exibição e prestação de contas dos valores pagos já ocorrido em meados de 

janeiro passado. O item seguinte da pauta contou com a participação da equipe da 

Secretaria de Controladoria e Ouvidoria Municipal neste momento representada 

pelo senhor Ivo Dantas Marques Neto e a senhora Marina Pinheiro Nogueira, titular 

da pasta e adjunta, respectivamente. O objetivo, segundo Ivo Neto, "é aproximar a 

Controladoria e a Ouvidoria Municipal da população lhes dando vez e voz, além de 

prestar contas à representatividade social nos conselhos setoriais das ações 

empreendidas ao longo desses dois primeiros anos da atual gestão", finalizou. 
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Alguns conselheiros verbalizaram sua satisfação ao apreciarem a apresentação do 

controlador geral. mas todos os membros do CACS se manifestaram satisfeitos 

pela ação. Seguindo a pauta, o seaetário do CACS passou_ a informação sobre o 

encerramento do período de rendimento e movimento escolar dos alunos no 

Sistema Educacenso conforme Calendário/2021 divulgado pela Portaria Nº 

200/2021, datada de 12/05/2021, do Instituto Educacional Anísio Teixeira (INEP). 

Kênis Pinheiro acrescentou que já foi divulgado o Calendário/2022 das atividades 

do Censo Escolar do corrente ano, divulgado pela Portaria Nº 89/2022-INEP, no 

último dia 23. "A data do início da coleta de dados de matrícula inicial para este 

ano é 2510512022n, disse. Lembrou aos conselheiros que esse período fica na 

responsabilidade dos respectivos secretários escolares sob supervisão direta da 

diretoria executiva escolar e essa fase será até 01/08/2022. Os conselheiros 

receberão cópia do arquivo que contém o aonograma. Chegando aos momentos 

finais da reunião se passou ao momento de uso farultado da palavra quando os 

agradecimentos por parte dos conselheiros foram expressados à Secretária de 

Educação, Prof! Elaine Nogueira que, oportunamente, ainda fez uma breve 

apresentação de slides com resumo das ações desenvolvidas pela SME na rede 

municipal de ensino e à contadora da prefeitura; ambas também agradeceram a 

voluntariedade dos membros os Conselho pelo relevante papel social que 

desempenham. E chegando aos momentos finais da reunião e não havendo nada 

mais a tratar eu, Antônio Kênis Pinheiro da Silva, apoio técnico a quem foi confiada 

a secretaria do CACS-FUNDEB, por incumbência do Sr. Presidente deste 

Conselho, lavrei a resente ata que será assinada por todos os conselheiros 

participantes à se s -o bem como pelos demais interessados. 
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Ata de reunião ordinária do Conselho de Acompanhamento e Controle Social do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e Manutenção do Ensino (CACS
FUNDEB) do município de Solonópole-CE. Aos dezessete dias do mês de outubro do 
ano de dois mil e vinte e dois (17/10/2022), por volta das oito horas e trinta minutos 
(08h30), participaram da reunião presencial nas dependências da Secretaria da 
Educação, em cumprimento ao calendário de reuniões ordinárias (conf. regimento 
interno vigente e calendário estabelecido) os seguintes conselheiros: representante 
titular do segmento Poder Executivo Municipal - Secretaria da Educação, a senhora 
Professora Renata Rodrigues Lima Pinheiro. Representante titular do segmento 
Diretores das Escolas Básicas Públicas, o senhor Valter Pinheiro Nogueira, 
Presidente deste Conselho. Representante do segmento Servidores técnico
administrativos das Escolas Básicas Públicas, o senhor José Madson de Lima 
(titular). Representante do segmento Pais de Alunos da Educação Básica Pública, o 
senhor Johnny Nogueira Mourão (segundo-titular). Representante do segmento 
Conselho Municipal de Educação, a senhora Ana Clébia de Souza (titular) e sua 
suplente a jovem Maria Kaline Oliveira Silva. Representante do segmento Conselho 
Tutelar, a senhora Maria Eliene da Silva (titular). Representante do segmento 
Estudantes Educação Básica Pública - Entidade Secundarista, a senhora Antônia 
Alvaneide da Silva Sousa (titular) e o senhor Luís Lopes de Almeida (suplente), 
ambos a serem empossados. Acolhendo aos presentes, o jovem Antônio Kênis 
Pinheiro da Silva, secretário designado, deu as boas-vindas e desejou sucesso nos 
trabalhos da sessão, em seguida passou a palavra ao presidente do CACS, Prof. 
Valter Nogueira que expressou sua satisfação de sempre em reunir os membros do 
Conselho para tratar dos assuntos ligados à Educação. Em seguida, fazendo as 
honras da casa e como boa anfitriã, a senhora Professora Elaine Nogueira da Silva, 
Secretária de Educação, acolheu e agradeceu a presença de todos ao passo em que 

desejou uma manhã produtiva. Com a autorização do senhor presidente o secretário 
do CACS inform·ou·que a folha de frequência do dia estava à disposição dos presentes 
e iniciando a pauta do dia solicitou a dispensa da leitura da ata da reunião anterior 
com data de 11/04/2022 e a solicitação foi aceita sem objeções. O item seguinte da 
pauta constou do momento de posse dos novos representantes, Alvaneide da Silva 
e Luís Lopes, do segmento Estudantes Educação Básica Pública - Entidade 

1/3 



CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDO DE 
MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS 

PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO 
CACS-FUNDEB / SOLONÔPOLE-CE 

Secundarista que receberam seus termos de posse e o registro fotográfico desse 

momento importante para os novos conselheiros e para o Conselho. Em seguida, o 

secretário executivo informou aos presentes que estavam à disposição as cópias dos 

pareceres homologados das prestações de contas de recursos dos seguintes 

programas: Educação Infantil - Apoio Suplementar, referente ao ano de 2021, 

Educação Infantil- Novas Turmas, referente ao ano de 2021, Programa de Educação 

de Jovens e Adultos (PEJA), referente ao ano de 2020 e ao ano de 2021 . Foram 

expostos, também, os demonstrativos de receitas e despesas com manutenção e 

desenvolvimento do ensino (MOE) gerados pelo Sistema MAVS (Módulo de 

Acompanhamento e Validação do SIOPE) referentes aos quatro (4) primeiros 

bimestres do corrente ano; tais pareceres são homologados com acesso exclusivo do 

presidente do Conselho. Seguindo a pauta, passou-se às comunicações da 

presidência com a socialização do Ofício Nº 0618/2022/PmJSLP que solicitou 

informações do CACS sobre o acompanhamento da habilitação do município de 

Solonópole quanto à complementação do Valor Anual Aluno Resultado (VAAR) para 

o ano de 2023. No ofício-resposta de Nº 004/2022/CACS-FUNBDE, o Prof. Valter 

Pinheiro informou da ciência do processo e o devido acompanhamento e o secretário 

Kênis Pinheiro informou aos presentes que o município sim, foi habilitado como 

devido. O ponto seguinte da sessão foi a participação virtual (via aplicativo de 

videoconferência Google Meet) da contadora do município, senhora Suiane Oliviera 

da Silva, que por motivo de força maior justificou a impossibilidade da presença física 

ao passo em que sua assinatura na frequência do dia será considerada justificada. A 

contadora apresentou planilhas contendo dados de receitas e despesas dos recursos 

ingressos mês a mês do ano de 2022 até setembro passado. Como demonstrado a 

seguir: as receitas acumuladas no período compreendido de janeiro à setembro de 

2022 importaram em dezenove milhões, quatorze mil, duzentos e sessenta e cinco 

reais e trinta e três centavos (R$19.014.265,33). As despesas para o mesmo período 

chegaram à dezesseis milhões, cento e quarenta e dois mil, novecentos e cinquenta 

e seis reais e oitenta e três centavos (R$ 16.142.956,83). O saldo para o mês 

subsequente (outubro/2022) foi de dois milhões, oitocentos e setenta e um mil, 

trezentos e oito reais e cinquenta centavos (R$ 2.871.308,50). A partir daí, 

observações inerentes à apresentação e aos números exibidos foram feitas dentro 
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das expectativas. A presidência informou aos presentes que tais documentos bem 
como o detalhamento apresentado pela contadora estão à disposição de qualquer 
conselheiro a qualquer tempo. Chegando aos momentos finais da reunião a palavra 
foi faculté;lda ~ foi quando os agradecimentos por parte dos conselheiros foram 
expressados à Secretária de Educação, Prof! Elaine Nogueira e à contadora da 
prefeitura; ambas também agradeceram a voluntariedade dos membros os Conselho 
pelo relevante papel social que desempenham. O secretário, com a anuência do 
presidente, informou que devido ao avançar da hora não seria possível dar 
continuidade ao restante dos itens da pauta firmando-se o compromisso de serem 
pautados na próxima reunião. E não havendo nada mais a tratar eu, Antônio Kênis 
Pinheiro da Silva, apoio técnico a quem foi confiada a secretaria do CACS-FUNDEB, 
por incumbência de seu presidente, lavrei a presente ata que será assinada por todos 
os conselheiros participantes à sessão bem como pelos demais interessados. 
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Suiane Oliveira da Silva (presente de forma virtual) 
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